

Excélsior Sección: Nacional 2024-02-29 02:49:09

229 cm<sup>2</sup>

Página: 11

1/1



Ideas precisas. La Cumbre Nearshoring México se convirtió en el escenario donde Juan Ramón de La Fuente, piedra angular de los Diálogos por la Transformación, puso sobre la mesa la necesidad imperante de enfocar esfuerzos en educación, seguridad e infraestructura. En una nación necesitada de progreso, los temas propuestos por De La Fuente son pilares que no pueden seguir en el limbo de la planificación. ¿Cómo pasar de la teoría a la práctica sin quedarse atrapado en la burocracia y los intereses políticos? Ésa es una pregunta para la que el coordinador del proyecto de la 4T ya tiene solución. Resultados, no intenciones, es lo suyo.

Perfil idóneo? Bertha Alcalde, quien formó parte de la terna para llegar a la SCJN, es la nueva titular del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado. El presidente Andrés Manuel López Obrador decidió hacer un movimiento más en su gabinete y designar a la hermana de la actual secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, como la nueva directora del ISSSTE. Hasta ahora no se han dado a conocer las razones para sustituir en el cargo a Pedro Zenteno Santaella, que había sido elegido en 2021. Ya veremos.

Excelente compra. Rogelio Ramírez de la O. secretario de Hacienda, señaló que la compra de las 13 plantas eléctricas de Iberdrola fue una buena adquisición. Destacó que el gobierno federal compró activos muy valiosos y con una cartera de importantes clientes a un precio muy económico, 684 mil dólares por megavatio, pues en el mundo se han realizado transacciones hasta de un millón de dólares por MW. "Esta operación le dará al país un pago inmediato de dividendos, ya que dichas centrales son generadoras de utilidades". El gobierno del presidente López Obrador puede aprovechar esto y hacer pivote con la inversión extranjera. Que así sea.

Doble función. Así parece perfilarse el próximo acto de Morena, no sólo como el inicio formal de la carrera presidencial de Claudia Sheinbaum, sino también como una manifestación de respaldo al presidente Andrés Manuel López Obrador. En un movimiento que parece calculado, Morena busca amalgamar el apoyo popular hacia la candidata con la defensa de López Obrador. La elección de este doble propósito no es casual. En política, la imagen y la percepción lo son todo. Mario Delgado, presidente nacional de Morena, enfatiza que no hay sombra alguna del primer mandatario sobre la exjefa de Gobierno. Se verá este 12 de marzo.

Ocupado. Rutilio Escandón, gobernador de Chiapas, dio el banderazo para la construcción del Mercado de las Flores, en Zinacantán, donde tomó protesta a Francisco Mariscal como titular de Salud estatal e inició la entrega de los Programas Alimentarios de su gobierno. En tanto, desde Palenque, el presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció la mañanera y no se vio a Escandón a su lado. En política no hay coincidencias, aunque el primer mandatario aclaró que fue porque no hubo reunión de gabinete, pues "afortunadamente no hay cosas graves". Seguro que don Rutilio estaba combatiendo la violencia en Chiapas.

